



## 4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

### 463. Preguntas para respuesta escrita

**PE/007104-02** *Contestación de la Junta de Castilla y León a la pregunta para respuesta escrita formulada por la Procuradora Dña. Lorena González Guerrero, relativa a medidas para promocionar el uso de la lengua Leonesa, publicada en el Boletín Oficial de estas Cortes, n.º 337, de 15 de noviembre de 2017.*

#### PRESIDENCIA

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento de las Cortes de Castilla y León, se ordena la publicación de las Contestaciones de la Junta de Castilla y León a las preguntas para respuesta escrita, PE/006235, PE/006522, PE/006574 a PE/006577, PE/006586, PE/006587, PE/006590, PE/006607, PE/006609, PE/006638, PE/006640, PE/006666 a PE/006668, PE/006692 a PE/006694, PE/006719 a PE/006724, PE/006736 a PE/006738, PE/006741, PE/006744, PE/006747, PE/006757 a PE/006761, PE/006784 a PE/006786, PE/006795, PE/006841, PE/006842, PE/006867 a PE/006870, PE/006873, PE/006876 a PE/006878, PE/006881 a PE/006884, PE/006886 a PE/006906, PE/006908, PE/006911, PE/006914, PE/006919, PE/006921, PE/006923, PE/006928, PE/006933, PE/006951 a PE/006959, PE/006963, PE/006984, PE/006986 a PE/006988, PE/006990, PE/006991, PE/006994, PE/007003 a PE/007006, PE/007009, PE/007013, PE/007014, PE/007016, PE/007018 a PE/007021, PE/007033, PE/007034, PE/007044, PE/007047, PE/007048, PE/007051, PE/007057, PE/007062, PE/007064, PE/007065, PE/007067, PE/007070, PE/007071, PE/007073, PE/007076, PE/007078 a PE/007080, PE/007083, PE/007088, PE/007094 a PE/007097, PE/007099, PE/007101, PE/007104 a PE/007107, PE/007114 a PE/007118, PE/007121, PE/007122, PE/007124 a PE/007126, PE/007128 a PE/007133, PE/007140, PE/007141, PE/007144 a PE/007147, PE/007149 a PE/007151, PE/007163 a PE/007169, PE/007181, PE/007183, PE/007190 a PE/007198, PE/007202 y PE/007248, publicadas en el Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León. En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 19 de diciembre de 2017.

LA PRESIDENTA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,  
Fdo.: Silvia Clemente Muncio

Contestación a la Pregunta con respuesta Escrita P.E./0907104, formulada a la Junta de Castilla y León por la Procuradora Dña. Lorena González Guerrero, del Grupo Parlamentario Podemos Castilla y León, relativa a medidas para promocionar el uso de la lengua Leonesa.

La Consejería de Cultura y Turismo está llevando a cabo diversas actividades relacionadas con esta materia.

En la Biblioteca Pública de León se vienen adquiriendo de forma sistemática todas las publicaciones editadas en leonés con una doble finalidad, por un lado conservar esta producción bibliográfica para la posteridad y, por el otro, ponerla a disposición del colectivo de usuarios interesados en su aprendizaje.



Asimismo, el 31 de octubre de 2016 este centro acogió la presentación del libro coral "Relatos y poemas de la Caleyá", obra que reúne cuentos y poesías premiados por la asociación La Caleyá entre los años 2011 y 2015, y en cuya edición ha colaborado la Consejería de Cultura y Turismo.

De igual manera, desde la Biblioteca Pública de Zamora se colabora cada año con la Asociación Cultural Zamorana FURMIENTU, que organiza las Jornadas de Cultura Tradicional, y dentro de las cuales hay un día dedicado al territorio leonés. El presente año tuvo lugar la conferencia "Aire, fuego y deseo: falantes en Ilionés" a cargo del poeta Juan Carlos García Hoyuelos, y en la que también participó el dúo leonés de folk Tarna.

Esta asociación publica trimestralmente la revista "Llumbreiru", disponible en la hemeroteca de la Biblioteca. Además, todos los títulos que la Asociación recomienda en la sección "Bibliografía" de su página web se encuentran en la Sección Local de la Biblioteca de Zamora.

Por otro lado, el Instituto Castellano y Leonés de la Lengua desarrolla distintas iniciativas enfocadas tanto en la recuperación de la cultura y de la lengua leonesa, como en la promoción del uso de esta lengua. Las zonas de actuación si bien han tenido como escenario natural la provincia de León, también se han extendido a otras provincias.

En el presente año el Instituto Castellano y Leonés de la Lengua, con el respaldo de la Asociación Española de Críticos Literarios, el Ayuntamiento de Villafranca del Bierzo y la Junta de Castilla y León, ha organizado en el municipio leonés de Villafranca del Bierzo el Congreso Internacional "El cuento en la literatura española actual". En el acto, que contó con la presencia de especialistas vinculados a la cultura leonesa, tuvo un marcado protagonismo la literatura de origen leonés, especialmente el género del cuento; la comarca de El Bierzo, como escenario natural de las letras leonesas, fue referencia obligada de varias ponencias.

Valladolid, 11 de diciembre de 2017.

Fdo.: María Josefa García Cirac.  
Consejera.